

## PRESSEMITTEILUNG

Mannheim/Bad Vilbel, 15. Juni 2023

### Deutscher Startup-Pokal und Use Case Award 2022/23 in den Bereichen Cybersecurity und Software/KI vergeben

Die **Gewinner des Deutschen Startup-Pokals und des Use Case Awards in den Kategorien Cybersecurity und Software/KI** stehen fest: **Onekey** und **Erium** setzten sich bei den Startups durch – **Secuinfra** und **Delphix/SVA** erhielten die Trophäe für den überzeugendsten Use Case. Die Veranstaltung wurde von der gemeinnützigen Gesellschaft zur Förderung des Forschungstransfers e.V. (GFFT) ausgerichtet, während die PHOENIX group als Sponsor des Finalevents auftrat. „Die Ausrichtung des Finalevents zusammen mit der GFFT war für uns als europaweit führender Gesundheitsdienstleister eine großartige Möglichkeit, den Austausch zwischen Forschung und Industrie in für uns relevanten Themengebieten zu stärken“, so Florian Eder, Head of Transformation & Communication, PHOENIX group.

#### Deutscher Startup-Pokal

Auf dem Campus der PHOENIX group in der Mannheimer Unternehmenszentrale präsentierten die Startups Sematicon, Cybervize und Onekey am Dienstag, 13. Juni, vor rund 100 Gästen ihre innovativen Geschäftsmodelle im **Bereich der Cybersicherheit**. Eine Experten-Jury bewertete die Präsentationen, während das gesamte anwesende Publikum per Live-Abstimmung den Gewinner ermittelte. Hierbei setzte sich **Jan Wendenbrug vom Startup Onekey** mit 48% der Stimmen gegen die Konkurrenz durch. Zweiter wurde Cybervize mit 27%, dicht gefolgt von Sematicon mit 25%.

Auch die **Software- und KI-Startups** Kenbun, summetix und Erium stellten sich dem Votum des Publikums. Über den Sieg und den begehrten Startup-Pokal freute sich **Dr. Theo Steiniger von der Erium GmbH** mit 50% der Stimmen. Für Summetix stimmten 31% und für Kenbun 19%.

#### Use Case Award

Beim Use Case Award **Software/KI** traten die Firmen Energy4You, Q-Perior und Delphix gemeinsam mit SVA an, um die innovativste Lösung zu präsentieren. Alle drei Pitches befassten sich mit Testdaten, deren Datenqualität, Maskierung oder Synthetisierung. Hier überzeugte klar die

Präsentation von **Julia Stumpenhagen (SVA)** und **Christian Bersch (Delphix)**, die 85% der Stimmen auf sich vereinten.

Wie kann man kompromittierte Systeme zuverlässig erkennen? Diese Fragen beschäftigen aktuell viele Unternehmen. Antworten darauf bieten die Sieger des Use Case-Awards **Cybersecurity**. **Ramon Weil von Secuintra** setzte sich im Votum deutlich mit 77% gegenüber Armin Simon von Thales durch und freute sich über die begehrte Trophäe.

### Keynotes und Panel-Diskussionen

Daniel Hofmann, Chief Information Security Officer (CISO) der PHOENIX group, hielt eine Keynote zu Thema Cybersecurity. Pokalpräsident Professor Dr. Zimmerli fragte in seinem Lunchtalk, ob es sich bei dem Thema KI, um einen Hype oder ein Mythos handle und auf dem Podium wurde intensiv darüber diskutiert, wie man Deutschland in ein IT-Innovationsland verwandeln könne. „Das Problem ist, dass wir derzeit versuchen, Innovationen für morgen mit veralteten Strukturen und Menschen von gestern voranzutreiben“, formulierte Dr. Andreas Nauerz, CTO von Bosch Digital. Er warb dafür, mehr zu wagen, als alles zu 200% durchzuplanen. Für mehr „Technologie-Mut“ sprach sich Julia Stumpenhagen (SVA) aus.

An **Infoständen** präsentierten sich weitere Startups und Technologieanbieter der Wettbewerbe und wie auch der Veranstaltungspartner von United Innovations. Den ganzen Tag über bot sich den Teilnehmern viel Gelegenheit zum Netzwerken und persönlichen Gesprächen.

### Überblick:

- Was: Finale Deutscher Startup-Pokal /Use Case Award: Cybersecurity & KI/Software
- Wo: PHOENIX group, Pfingstweidstraße 10-12, 68199 Mannheim
- Wann: 13.06.2023, 8:30 – 17:30 Uhr
- <http://gfft-technologies.de/bewerbungsaufruf/>

### Pressekontakt:

- [Britta.stehr@gfft-ev.de](mailto:Britta.stehr@gfft-ev.de) / +49 6101 95498-24

### Weiterführende Links:

- Deutscher Startup-Pokal: <https://www.united-innovations.eu/deutscher-startup-pokal/>
- Weitere Infos über die siegreichen Startups finden Sie unter <https://onekey.com/> und <https://halerium.com/>.

### Zur GFFT:

Die gemeinnützige **Gesellschaft zur Förderung des Forschungstransfers e.V.** (GFFT) ist ein Innovationsforschungsinstitut, das sich für eine Stärkung der Innovationskraft im deutschsprachigen Raum und Europa einsetzt. Ihre Aufgabe ist es, aktuelle Maßnahmen von Politik, Wirtschaft und Hochschulen zu untersuchen, Diskussionen zu ermöglichen und neue Wege aufzuzeigen. Die GFFT hat den Deutschen Startup-Pokal und den Use Case Award ins Leben gerufen, um die Innovationskraft zu stärken und junge Unternehmen dabei zu unterstützen, sich am Markt zu etablieren.



Die Sieger des Use Case Awards und Deutschen Startup Pokals in den Kategorien Cybersecurity und Software/KI (von links): Florian Eder (Phoenix group), Julia Stumpenhagen (SVA), Christian Bersch (Delphix), Dr. Theo Steiniger (Erium), Jan Wendenburg (Onekey), Ramon Weil (Secuinfra) und Dr. Gerd Große (GFFT). Foto: Veranstalter